

Le 21 Septembre, tous ensemble, agissons pour la Paix !

« Pour son avenir l'humanité n'a d'autre chemin que la Paix ! »

Que ce soit au Proche-Orient, en Afrique, au Yémen, ou en Ukraine, les guerres se poursuivent, toutes aussi cruelles les unes que les autres, avec leurs cortèges de destructions, de massacres de populations civiles, dont des milliers d'enfants. Le bilan en termes de crimes contre l'humanité ou de crimes de guerre ne cesse de s'alourdir.

Les logiques de guerre n'aboutissent qu'à des échecs. Elles conduisent au chaos et enfantent des monstruosité, dont sont toujours victimes les populations civiles et en premier lieu les femmes et les enfants.

Sans vouloir comparer les conflits, ce qui se passe en Palestine occupée en est malheureusement un cruel exemple. Après l'attaque terroriste du Hamas contre les populations civiles israéliennes le 7 octobre, le gouvernement israélien d'extrême droite n'a pas cherché à condamner les coupables, il a déclenché une guerre contre les civils palestiniens de Gaza, avec la volonté de détruire toutes les infrastructures qui leur permettent de vivre. Il laisse aussi les colons multiplier les assassinats en Cisjordanie occupée. Après presque 1 an de guerre, le bilan est macabre... Il ne reste rien à Gaza, à part le courage et la détresse du peuple palestinien.

Ces logiques mortifères engendrent un accroissement inacceptable des dépenses militaires mondiales qui viennent d'atteindre en 2023 le montant faramineux et inédit de 2420 milliards de dollars.

La France n'est d'ailleurs pas en reste. Elle est l'un des premiers vendeurs d'armes au monde. Des ventes d'armes que négocient nos ministres de la défense au profit de quelques grands groupes, qui souvent alimentent sans vergogne les factions terroristes.

Mais comment ne pas s'interroger sur l'absurdité de cette course à l'armement, à l'instar des 400 Milliards d'€ annoncés par Macron, pour le budget de l'Armée sur la période 2024-2030, alors qu'il faudrait seulement consacrer 270 milliards de dollars par an pendant les 15 prochaines années pour éradiquer la faim dans le monde ?

Comment ne pas rêver à un monde où ces milliards seraient consacrés à la satisfaction des besoins humains, à la santé, à l'éducation, au logement, aux services publics, au progrès social ou encore au développement durable...

Car les conséquences sociales, économiques et écologiques des guerres sont terribles pour l'ensemble des populations des pays concernés et pour l'ensemble de la planète. Déjà dans le monde entier près d'un milliard de personnes vivent dans la pauvreté, le dénuement total, la faim et subissent les souffrances de l'exil en fuyant les guerres et la misère et aussi les conséquences du dérèglement climatique.

Pour d'autres ce sont des remises en cause majeures des droits sociaux et des conditions de vie et de travail.

Pour tous c'est l'asservissement social et sociétal à « l'économie de guerre ».

Il n'y a aucune fatalité dans la multiplication des conflits, c'est seulement la résultante d'une conception de la société fondée sur la mise en concurrence, la domination, la servitude des uns pour assurer le pouvoir des plus riches.

Il ne peut y avoir de progrès social dans un pays en guerre ! Aussi, nous revendiquons le droit pour tout être humain à la paix et à la sécurité. La bataille permanente pour la Paix et le désarmement jalonne l'histoire et les luttes de la CGT, et surtout elle fait partie de nos valeurs fondamentales.

La guerre, que porte en lui le capitalisme comme une des solutions à ses crises, est synonyme de catastrophe humanitaire. Porteuse de misère et de destruction massive, ses victimes sont toujours les travailleuses et les travailleurs, et les familles les plus modestes.

Il est donc de la plus haute importance de stopper une escalade des guerres et des conflits conduisant inéluctablement à encore plus de morts, de blessés et de destructions, voire à une extension mondiale de la guerre et à la folle, mais possible, utilisation d'armes nucléaires.

Pour la Paix dans le Monde, j'agis le Samedi 21 Septembre !

DIEPPE :	11 H	La Fontaine (Quai Henri IV)
LE HAVRE :	15 H	Place Danton
ROUEN :	15 H	Théâtre des Arts
	17 H 30	Maison CGT Rouen (initiative CGT)

